

## Saillans – 08 mai 2025 – Flamme de la Nation

Cette année, Saillans a eu la particularité d'avoir la **Flamme de la Nation**, prélevée à l'Arc de Triomphe. Ce symbole honore depuis le 11 novembre 1923 tous ceux qui ont donné leur vie pour la France.

**Général de corps d'armée Christophe de Saint Chamas**, Président de la Flamme :

*« Cette flamme est ravivée chaque soir sous l'Arc de Triomphe pour rendre hommage au soldat inconnu et à tous ceux qui sont tombés au champ d'honneur au cours de la première guerre mondiale. L'honneur rendu à ce soldat s'est naturellement étendu à ceux de la seconde guerre mondiale et des conflits qui ont suivi, en Indochine, en Corée, en Algérie et dans les opérations extérieures menées depuis. Désormais, ce sont tous les soldats morts pour la France qui sont honorés sous l'Arc de Triomphe.*

*Ce ravivage était à l'origine, organisé par les anciens combattants. Mais fort légitimement, des bénévoles, hommes et femmes, non combattants mais pleinement citoyens ont été accueillis pour être commissaires de la Flamme, devenue Flamme de la Nation.*

*Au milieu du bruit parisien et du vacarme médiatique, participer à cette cérémonie est une démarche immuable que vient faire le chef de l'Etat dès qu'il est élu, et que renouvellent tous les soirs de nombreuses associations, écoles, entreprises qui ont postulé pour venir s'incliner devant le soldat inconnu, respecter une minute de silence et raviver la Flamme de la Nation. »*

La Flamme a été prélevée le 17 avril 2025 par des élèves du Lycée professionnel Amblard de Valence, représenté ce 08 mai 2025 par Freddy Martin, enseignant dans cet établissement et adjoint au maire à Saillans. Les élèves étaient accompagnés par l'ONaC-VG Drôme, dans le cadre d'un projet mené sur 2 années autour du devoir de mémoire à travers diverses initiatives.

Ils ont exploré l'histoire de la Résistance, l'héroïsme des combattants et l'importance de la transmission de ces événements.

Animés par leur engagement, ils se sont rendus à Paris sous l'Arc de Triomphe, pour prélever la Flamme de la Nation lors d'une cérémonie officielle. Ils l'ont ensuite remise solennellement M. le préfet, qui l'a transmise à 130 communes, dont Saillans, le 07 mai 2025, à la préfecture de la Drôme, perpétuant ainsi notre mémoire collective, l'espoir et la paix.

Cette Flamme a été déposée devant le monument aux morts, geste symbolique, chargé d'histoire et d'émotion, marquant l'implication de ces jeunes dans la transmission de la mémoire. Ils sont devenus les passeurs d'une histoire qui ne doit jamais s'éteindre.